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Como Vigillar e Quality garantem proteção 
avançada em Montes Claros

SEGURANÇA EM FOCO

TV Gazeta Norte Mineira promove debate 
com candidatos à Prefeitura de Moc

O renomado especialista em finanças 
Erasmo Vieira, que já consultou veícu-
los de prestígio como o Jornal Nacio-
nal, Folha de São Paulo, Veja e Você S/A, 
será o palestrante da noite

Na última sexta-feira, 06 de setembro, as Unidades Extensivas de Nefrologia e Oncologia Clínica do Hospital Dilson Go-
dinho (HDG), em Salinas, participaram de um treinamento abrangente sobre a formação orgânica e a atuação de brigadas 
de incêndio. 

Visando a difusão de novos conhecimentos e 
avanços produtivos para a cadeia apícola, no 
próximo sábado (14 de setembro) acontecerá 
o primeiro Dia de Campo da Apicultura da ci-
dade de Janaúba, evento que pretende reunir 
cerca de 300 participantes, entre apicultores, 
acadêmicos e pesquisadores, além de interes-
sados em investir no segmento. 

A cidade de Bocaiuva, no Norte de Minas, rece-
berá no próximo dia 19 de setembro uma opor-
tunidade imperdível para empreendedores 
locais: a palestra gratuita “Falando de Dinheiro 
- Inteligência Financeira para Viver Melhor”. O 
evento acontecerá às 19h no Espaço D, e visa 
proporcionar aos participantes conhecimentos 
valiosos sobre gestão financeira de forma aces-
sível e envolvente.

DIA DE CAMPO DESVENDE O SEGREDO DAS FINANÇAS

REGIONAL 9 REGIONAL 9

Apicultores 
Norte-Mineiros 
buscam por 
avanços 
produtivos e mais 
qualificação

Palestra em 
Bocaiuva promete 
transformar seu 
negócio

Na busca constante por melhorias na qualidade dos serviços de saúde oferecidos 
à população, representantes dos Hospitais Aroldo Tourinho (HAT) e Dilson de Go-
dinho (HDG) se reuniram na última segunda-feira (09/09). O encontro teve como 
objetivo especial fortalecer a parceria entre as duas instituições para o desenvolvi-
mento de projetos técnico-científicos que visam o aprimoramento e desenvolvimen-
to de profissionais na região. CIDADE 6

SEGURANÇA 8

PRIMEIRO DEBATE EM TV ABERTA 
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São Cosme e Damião: médicos do corpo e da alma

Democracia acessível quer eliminar barreira invisível

A imperceptível deflação de agosto que os políticos 
comemoram

A cirurgia plástica dura pra sempre?

2 OpiniãO
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MESTRE EM DIREITO CANÔNICO
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GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

DR. FELIPE VILLAÇA
CIRURGIÃO PLÁSTICO

São Cosme e Damião, irmãos gê-
meos nascidos no século três, rece-
beram a fé cristã através da mãe. A 
família proporcionou a eles o estudo 
da medicina e ambos se tornaram 
médicos famosos no seu tempo. 
Sendo seguidores de Jesus Cristo, 
exerciam a profissão cuidando do 
corpo e prestavam auxílio espiritual 
aos enfermos.

Impelidos pelo espírito cristão da 
caridade, atendiam gratuitamente os 
enfermos, fato que demonstrava a 
preocupação e atenção com os ne-
cessitados. Por terem bons recursos 
financeiros advindos da família, não 
tiveram um coração egoísta, mas sa-
biam partilhar na assistência às pes-
soas e na prática médica.

Por esse motivo, os irmãos são 

padroeiros dos médicos, farmacêu-
ticos e das faculdades de medicina. 
Ensinam que o cuidado da saúde é 
uma vocação a favor do ser humano 
por inteiro. Curar o corpo, e sobre-
tudo a alma, impulsionava a vivência 
da medicina na vida destes santos.

Também há inúmeros relatos dos 
milagres operados pela oração que 
eles faziam às pessoas. Este contexto 

contribuiu para a popularidade des-
tes médicos, que foram notados pelo 
império romano, o qual, naquela 
época, perseguia os cristãos. Cap-
turados pelos soldados quando 
atendiam os doentes, os irmãos 
foram levados ao imperador e acu-
sados de feitiçaria e pregação de 
seita proibida.

Cosme e Damião não esconde-

ram a verdade sobre a atividade 
que praticavam. Por isso, anuncia-
ram que as curas eram realizadas 
em nome de Jesus e a gratuidade 
de seus trabalhos era expressão de 
sua fé. Não aceitaram realizar práti-
cas de culto aos deuses romanos e 
defenderam a fé num único Deus. 
Jugados culpados pelo império, 
condenados a morte, receberam 

várias tentativas de execução, sen-
do que tiveram ao final suas cabe-
ças cortadas.   

Que São Cosme e São Damião in-
tercedam para encontrarmos a cura 
do corpo e da alma, que os médicos 
e profissionais da saúde sejam ampa-
rados na vivência de sua vocação, e 
o ser humano encontre na fé a cura 
para sua alma.

O crescimento expressivo do nú-
mero de eleitores com deficiência 
aptos a votar nas eleições municipais 
de 2024, segundo dados do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), chama 
atenção para uma realidade que há 
muito tempo deveria ter mais espa-
ço no debate público. São 1,4 mi-
lhão de cidadãos com algum tipo de 
deficiência, um aumento de 25% em 
relação ao pleito de 2020. O número 
em si não apenas destaca o avanço 
de direitos, mas expõe, de maneira 
silenciosa, um segmento que tradi-
cionalmente encontrou barreiras – 
físicas e institucionais – para exercer 
sua cidadania plena.

Este crescimento é, sem dúvida, 
um reflexo de uma sociedade que, 
embora de forma lenta e frequen-
temente por pressão judicial, tem 
se ajustado para incluir aqueles que 
foram invisibilizados por décadas. 
Entretanto, o desafio de garantir que 

todos esses eleitores possam real-
mente votar sem impedimentos vai 
além da simples contagem de aces-
sibilidade em seções eleitorais. Com 
mais de 471 mil pessoas enfrentan-
do dificuldades de locomoção e ou-
tros tantos com deficiências visuais e 
auditivas, a mera existência de 180 
mil seções eleitorais acessíveis pare-
ce insuficiente frente ao desafio.

A estatística fria não revela as nu-
ances das dificuldades enfrentadas 
no dia da eleição. A inclusão precisa 
ser real, não apenas no discurso das 
autoridades ou na propaganda insti-
tucional. Se por um lado temos 418 
mil eleitores contando com o su-
porte da urna eletrônica, que inclui 
recursos como assistente de voz e te-
clas em braile, por outro, ainda são 
milhares os que, por desinformação 
ou falha logística, podem encontrar 
dificuldades no momento de exer-
cer seu direito.

Em São Paulo, Minas Gerais e Rio 
de Janeiro, estados com os maiores 
colégios eleitorais, a quantidade de 
eleitores com deficiência é signifi-
cativa, refletindo, em parte, a distri-
buição populacional, mas também 
a necessidade de adaptações espe-
cíficas para regiões metropolitanas. 
O eleitor deficiente não pode ser 
tratado como exceção, e sim como 
parte integrante de um processo 
democrático que busca, ou deveria 
buscar, ser o mais inclusivo possível.

Os números refletem avanços, 
mas, como em tantas outras áreas 
do serviço público brasileiro, há 
um longo caminho entre o previsto 
e o executado. Se a estrutura não 
corresponder à necessidade, a par-
ticipação desses eleitores pode ser 
comprometida, e o direito ao voto, 
que deveria ser garantido em sua to-
talidade, ficará restrito a quem supe-
rar os obstáculos da acessibilidade.

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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Ah, a inflação! Essa danada que, 
quando está em alta, desestabiliza até 
quem conta as moedas para o pãozinho 
de cada dia. Mas, olha só: agora, ela 
está em queda! E não só aqui no Brasil, 
onde a gente conseguiu uma deflação 
histórica de 0,02% em agosto — o que, 
convenhamos, não vai transformar a sua 
feira no paraíso —, mas também lá fora, 
na sofisticada Europa. Em Portugal, a 
taxa caiu para 1,9%, e na zona do euro, 
o índice recuou para 2,2%. Um alívio, 
né? Mas calma, não precisa soltar fogos 
ainda.

Vamos por partes. Aqui no Brasil, 
nossa deflação foi puxada pela queda 
nos preços dos alimentos e da habita-
ção. Até aí, tudo ótimo. Mas quem vai 
ao supermercado ainda percebe que o 
tal alívio não chegou ao carrinho. A in-

flação acumulada em 12 meses está em 
4,24%, e a meta do governo é 4,5%. Ou 
seja, estamos comemorando porque 
estamos quase dentro da meta. É tipo 
passar de ano com nota mínima: pas-
sou, mas ninguém tá dando festa.

E na Europa? Ah, os europeus. Lá, 
a inflação também recuou, mas a coi-
sa é desigual. Enquanto Portugal e a 
zona do euro veem números bonitos, 
países como a Bélgica estão com 4,5% 
e a Estônia, coitada, amarga 3,4%. Ou 
seja, lá também tem gente sentindo o 
bolso apertado. E o que puxa a queda 
por lá? Energia! Negócio despencou 
3%, porque, claro, nem tudo é ruim. 
Mas os serviços — sempre eles — con-
tinuam subindo, com 4,2%. Ou seja, 
você economiza na gasolina, mas 
toma aquela facada no restaurante. Se 

correr, o bicho come; se ficar, o bicho 
engole.

A verdade é que a inflação em 
queda é tipo o primo que volta da 
Europa com uma garrafa de vinho 
barato e acha que trouxe o mundo 
de presente. Não resolve muito, mas 
é melhor do que nada. A realidade 
ainda é dura: quem está nas contas 
do dia a dia sabe que a redução não 
reflete de forma mágica no bolso. E a 
classe média — ou o que sobrou dela 
—, segue pagando caro por comida, 
gasolina e aluguel.

O que aprendemos com essa 
dança dos números? Que a inflação, 
quando cai, nos dá um respiro, mas 
não o suficiente para jogar a cabeça 
para fora da água. Seguimos afoga-
dos, mas agora com menos bolhas.

O tempo de “validade” de um 
procedimento estético é uma das 
diferenças entre a harmonização 
facial e as cirurgias plásticas. A 
primeira é de curtíssimo prazo, 
com aplicações de substâncias 
que duram até seis meses antes 
de serem absorvidas pelo orga-
nismo. Mas, no caso das cirurgias, 
a tendência é de que a mudança 
seja definitiva. Observe que eu 
disse tendência. Afinal, parte do 
êxito de uma transformação em 
muitos casos depende da condu-
ta do próprio paciente.

A maneira mais fácil de en-
xergar esse papel talvez seja em 
casos de pessoas que se subme-
tem a uma cirurgia bariátrica ou 
a uma lipo. Se não houver uma 
mudança drástica dos hábitos ali-
mentares e da qualidade de vida, 
existe, sim, um risco potencial de 
o paciente voltar a ganhar peso 
após o procedimento. A cirurgia, 
então, terá sido um desperdício 
de tempo e de dinheiro. Isso faz 
com que a disciplina, nesse caso, 
seja um quesito quase que obri-
gatório. Assim também ocorre 
para outros tratamentos.

A pergunta é: de modo geral, 
o que é possível e necessário fa-

zer para desfrutar dos resultados 
estéticos pelo máximo de tempo 
possível?

A primeira coisa é saber exata-
mente disto: alguns dos compor-
tamentos não são apenas reco-
mendáveis. São exigidos! Assim 
como a relação com os alimentos 
está diretamente ligada a quem 
se submeteu a uma bariátrica, a 
exposição excessiva à luz solar e a 
falta de cuidados constantes com 
a pele tende a comprometer os 
resultados de alguém que tenha 
passado por um lifting facial, por 
exemplo. Lifting, a título de infor-
mação, é a cirurgia que tem por 
objetivo eliminar a flacidez da 
pele do rosto e do pescoço. Em 
caso de descuido, há o risco de 
trocar a flacidez por manchas que 
evidenciam a cicatriz.

Por isso, é imprescindível obe-
decer aos cuidados levados pelo 
médico após o procedimento. 
Mas algumas das orientações são 
praxe, como por exemplo manter 
uma dieta balanceada e praticar 
atividades físicas regulares, inde-
pendente do lugar do corpo que 
tenha sido submetido à cirurgia 
estética. Mas vai um alerta: esses 
hábitos só podem ser colocados 

em prática com o conhecimento 
do cirurgião. E, em hipótese ne-
nhuma, vá (ou volte) à academia, 
às caminhadas ou ao esporte de 
contato no dia seguinte ao pro-
cedimento. Tenha paciência, pois 
seu corpo requer isso até retomar 
as atividades cotidianas.

Se os bons hábitos já deman-
dam cautela até serem incor-
porados à nova rotina, imagine 
então o que dizer a respeito do 
consumo de produtos nocivos à 
saúde. Por isso, se você é usuário 
de tabaco, álcool ou até mesmo 
de drogas, sinto informar que a 
recomendação número zero é 
para que interrompa ou diminua 
drasticamente o consumo, a fim 
de garantir que seu organismo es-
teja preparado para a nova etapa.

Falamos antes sobre o peso, 
mas até suas oscilações – geran-
do o chamado efeito-sanfona 
– podem ser prejudiciais para 
quem realizou uma mamoplastia 
ou uma abdominoplastia, o que 
reforça a necessidade de um con-
sumo maior de alimentos sau-
dáveis, de maneira balanceada, 
associada à prática de atividade 
física. Mas nisso também consiste 
a importância de se manter uma 

hidratação constante, até porque 
a água é um dos elementos fun-
damentais para o processo de 
cicatrização e para a manutenção 
da elasticidade da pele.

Portanto, a longevidade dos 
resultados de um procedimento 
está associada aos cuidados que o 
paciente toma já a partir do pós-
-operatório. Ainda que algumas 
dessas cirurgias possam “durar 
pra sempre”, é preciso fazer no 
mínimo pequenas adaptações 
para não permitir que a cirur-
gia sofra uma reação adversa 
pelo corpo. Muitas vezes, essas 
transformações evidenciam até 
a necessidade de um acompa-
nhamento psicológico, visto 
que nem mesmo a mente este-
ve adequadamente preparada 
para uma mudança física.

Vale ressaltar que nosso or-
ganismo é todo “conectado”, 
o que torna qualquer cuidado 
adicional uma medida razo-
avelmente apropriada para 
esse processo de adaptação à 
mudança. Um indivíduo que 
encara isso com rigor tende a 
perceber os efeitos da cirurgia 
por muito mais tempo, para 
não dizer para sempre.
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Projeto adiado na CCJ e 
STF sob pressão 

CNT mobiliza senadores para ajustes cruciais 
na Reforma Tributária

Informações e diagnóstico rápido são cruciais para 
evitar casos graves, alerta Funed

ANISTIA PARA PRESOS POLITICOS DO 8 DE JANEIRO A presidente da CCJ, 
deputada Caroline de Toni 
(PL-SC), anunciou que 
a pauta deve retornar à 
comissão em outubro

O projeto de lei que propõe 
anistia aos envolvidos nos atos 
golpistas de 8 de janeiro de 2023 
não foi discutido na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) da 
Câmara dos Deputados, como ori-
ginalmente planejado. A votação 
do projeto, prevista para hoje, foi 
adiada após a suspensão da análise 
devido ao início da sessão do Ple-
nário da Câmara, conforme o regi-
mento interno da Casa.

Adiamento e controvérsias

O adiamento gerou frustração 
entre os deputados que apoiam a 
anistia. A presidente da CCJ, de-
putada Caroline de Toni (PL-SC), 
anunciou que a pauta deve retor-
nar à comissão em outubro. Ela 
criticou o adiamento, acusando-o 
de ser uma manobra política para 
evitar a discussão do projeto. A 
proposta de anistia enfrenta re-
sistência significativa, com críticos 
alegando que a concessão de anis-

tia poderia enfraquecer a justiça e 
a responsabilização penal dos en-
volvidos.

Desafios e reações políticas

O relator do projeto, deputa-
do Rodrigo Valadares (União/SE), 
expressou sua insatisfação com o 
adiamento, alegando que o gover-
no e outros setores estão obstruin-
do o processo. Valadares e outros 
apoiadores do projeto condicio-
naram seu apoio a candidatos à 
Presidência da Câmara em 2025 ao 
compromisso com a proposta de 
anistia.

O projeto de anistia, que visa 
beneficiar aqueles que participa-
ram ou apoiaram as manifestações 
de 8 de janeiro, é controverso. 
Críticos, como o deputado Túlio 
Gadêlha (Rede/PE), argumentam 
que os atos configuraram uma 
tentativa de golpe e que a anistia 
não é apropriada. Gadêlha destaca 
que as intenções dos participantes, 

evidenciadas pelas faixas e pedidos 
de intervenção militar, demons-
tram a gravidade dos eventos.

Próximos passos e reformas 
no STF

Enquanto o projeto de anistia 
está adiado, a CCJ também está 
focada em outras propostas signi-
ficativas. Um dos principais itens 
na pauta é a Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) 8, que visa li-
mitar as decisões monocráticas dos 
ministros do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF). A PEC proíbe decisões 
individuais que suspendam leis ou 
atos dos presidentes do Executivo 
e do Legislativo e faz parte de um 
pacote de reformas que busca res-
tringir os poderes do STF.

A votação da PEC 8 está progra-
mada para uma sessão futura, e o 
pacote inclui outras propostas que 
visam redefinir o papel do STF, au-
mentando as tensões entre o Con-
gresso e o Judiciário.

A NTC&Logística e a Confe-
deração Nacional do Transporte 
(CNT) estão desempenhando um 
papel proativo na apresentação 
de emendas à regulamentação da 
reforma tributária, buscando ajus-
tes importantes no Projeto de Lei 
Complementar (PLP) nº 68/2024. 
Com o objetivo de refinar o im-
pacto da reforma sobre o setor de 
transporte, as duas entidades têm 
trabalhado de forma coordenada 
para sensibilizar senadores e ga-
rantir o apoio necessário para suas 
propostas.

Um total de 11 emendas foram 
submetidas, abordando questões 
fundamentais para o setor. Entre 

os temas propostos estão o reequi-
líbrio econômico-financeiro dos 
contratos de transporte, a altera-
ção do local de apuração do tribu-
to, a exclusão do vale-pedágio da 
base de cálculo do imposto, a imu-
nidade do transporte para expor-
tação e a consideração do regime 
aduaneiro especial. Essas emen-
das têm o respaldo de senadores 
influentes, como Laércio Oliveira 
(PP-SE), Jaime Bagattoli (PL/RO), 
Dr. Hiran (PP-RR) e Omar Aziz (PS-
D-AM).

A NTC&Logística tem conduzi-
do intensas negociações e reuni-
ões com os senadores para refor-
çar a importância dessas alterações 

e manter um acompanhamento 
constante com outras entidades do 
setor. O próximo passo será a aná-
lise das emendas pelo relator do 
PLP nº 68/2024, senador Eduardo 
Braga (MDB-AM), que emitirá um 
parecer sobre as propostas.

Essas emendas visam ajustar 
aspectos críticos da reforma tribu-
tária para melhor atender às neces-
sidades do Transporte Rodoviário 
de Cargas, com a esperança de que 
sejam incorporadas ao texto final 
da regulamentação. A mobilização 
das entidades e o suporte dos se-
nadores são vistos como passos 
significativos para alcançar um re-
sultado favorável para o setor.

As autoridades de saúde em Mi-
nas Gerais estão emitindo um alerta 
sobre a febre maculosa, uma doen-
ça potencialmente grave causada 
por uma bactéria da família Rickett-
siaceae, transmitida pela picada 
do carrapato-estrela. A Fundação 
Ezequiel Dias (Funed), referência 
nacional no diagnóstico da doença, 
destaca a importância de informa-
ções precisas e do diagnóstico rápi-
do para evitar casos graves.

De acordo com Ana Íris Duré, 
referência técnica do Laboratório 
de Riquetsioses e Hantavirose da 
Funed, a febre maculosa pode ser 
confundida com outras doenças, o 
que torna a informação vital. “Cerca 
de 40% das pessoas que são picadas 
por carrapatos não relatam isso no 
primeiro atendimento médico. Esse 
detalhe é crucial, pois é a partir des-
sa informação que a primeira amos-
tra de sangue é coletada para exa-

mes laboratoriais”, explica Duré.
A confirmação da febre macu-

losa requer um acompanhamento 
cuidadoso. O paciente geralmente 
leva de dez a 20 dias para desen-
volver os anticorpos necessários, e 
é fundamental enviar uma segunda 
amostra de sangue para um diag-
nóstico definitivo. “Um único re-
sultado positivo não é conclusivo, 
pois pode indicar uma reação cru-
zada ou inespecífica”, acrescenta a 
especialista.

Referência Nacional
A Funed é responsável pela 

produção dos insumos para diag-
nóstico da febre maculosa e outras 
riquetsioses e é considerada uma 
referência nacional. Com um labo-
ratório de Nível III de biosseguran-
ça (NB3), a Funed segue rigorosos 
critérios para a produção de kits de 
diagnóstico. “Cultivamos a bactéria 

em células para obter microrga-
nismos isolados usados na produ-
ção dos kits. Isso representa uma 
economia significativa para o SUS, 
pois um exame em laboratório par-
ticular poderia custar mais de R$ 1 
mil”, destaca Duré.

Cuidados e Prevenção
Durante o período de seca, a Fu-

ned recomenda iniciar o tratamen-
to com antibióticos específicos logo 
após o aparecimento dos sintomas 
ou após contato com carrapatos, 
mesmo antes da confirmação la-
boratorial. A febre maculosa pode 
levar a complicações graves se não 
for tratada rapidamente, com sinto-
mas que incluem febre alta, dor de 
cabeça intensa, náuseas, vômitos, 
diarreia, dor abdominal e muscular.

Embora a febre maculosa pos-
sa ocorrer o ano todo, ela é mais 
frequente entre abril e outubro. A 

bactéria causadora da doença pre-
cisa de células vivas para se multi-
plicar, o que a diferencia de outras 
bactérias.

Ações das Autoridades
A Secretaria de Estado de Saúde 

de Minas Gerais (SES-MG) reforça a 
importância de uma atuação coor-
denada para combater a febre ma-
culosa. Entre as medidas adotadas 
estão o monitoramento semanal 
dos casos, a atualização de profis-
sionais de saúde e ações de capa-
citação contínua, em parceria com 
a Funed.

Prevenção Pessoal
Para se proteger da febre macu-

losa, o Ministério da Saúde reco-
menda as seguintes precauções:

- Use roupas claras para facilitar 
a identificação de carrapatos.

- Vista calças, botas e blusas de 

FEBRE MACULOSA

mangas longas ao caminhar em áre-
as arbóreas ou gramadas.

- Evite áreas com vegetação alta e 
use repelentes de carrapatos.

- Verifique você e seus animais 
de estimação quanto à presença de 
carrapatos.

- Remova os carrapatos com uma 
pinça, sem esmagá-los, e lave a área 
da mordida com álcool ou sabão.

- Coloque as roupas usadas em 
água fervente para eliminar carra-
patos.

Se você for picado ou apresentar 
sintomas da febre maculosa, procu-
re assistência médica imediatamen-
te. A informação e o diagnóstico 
rápido são essenciais para evitar 
complicações e garantir a eficácia 
do tratamento.
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Camu-Camu desafia entraves e promete 
revolucionar a Indústria Alimentícia Brasileira

A cirurgia metabólica como aliada 
no controle do diabetes tipo 2

Brasil registra mais de mil casos de Mpox 
em 2024, superando total de 2023

OURO DA AMAZÔNIA

ALERTA DE SAÚDE

Endocrinologista da Unimed Araxá 
explica como ela funciona, benefícios 
e o papel do paciente no processo

Minas Gerais e Bahia 
também apresentam números 
significativos, com 56 e 40 
casos, respectivamente

O camu-camu, frequentemente 
chamado de “ouro da Amazônia” 
devido à sua extraordinária rique-
za em nutrientes, está prestes a se 
tornar um protagonista na indústria 
alimentícia brasileira. Este fruto 
amazônico, que é 100 vezes mais 
rico em vitamina C do que o limão 
e 20 vezes mais do que a acerola, 
enfrenta desafios significativos para 
ser amplamente comercializado no 
Brasil, apesar de seu potencial pro-
missor.

Embora o camu-camu seja am-
plamente comercializado no Peru 
há décadas, sua introdução no 
mercado brasileiro tem encontra-
do barreiras na cadeia produtiva. 
A fruta, nativa da região amazônica 
e cultivada ao longo das margens 

dos rios, ainda é pouco conhecida 
no país. Para mudar esse cenário, 
a ABREE (Associação Brasileira de 
Reciclagem de Eletroeletrônicos e 
Eletrodomésticos) e o Instituto 
de Desenvolvimento da Amazô-
nia (Idesam) estão realizando es-
tudos e desenvolvendo soluções 
para viabilizar o escoamento e a 
comercialização do fruto.

Fernanda Cidade, analista de 
projetos do Idesam, destaca a 
importância desse empreendi-
mento: “O que temos é uma rede 
embrionária, formada por ribeiri-
nhos extrativistas, que dependerá 
muito de estímulos governamen-
tais para solidificar o escoamento 
da produção. No entanto, identi-
ficamos o enorme potencial para 

gerar bionegócios de grande valor 
a partir do camu-camu no futuro.”

Para acelerar a comercialização 
do camu-camu, a Idesam desen-
volveu uma consultoria em Rorai-
ma focada na cadeia produtiva do 
fruto. O objetivo é identificar e 
superar as principais dificuldades 
enfrentadas pelos produtores e 
comerciantes, além de encontrar 
soluções para logística e processa-
mento. “Apesar de parte da região 
não ter energia elétrica, existem 
oportunidades para estruturar o 
transporte, refrigeração e produ-
ção do camu-camu, incluindo o 
uso de barcos com painéis solares 
e a construção de indústrias lo-
cais para processamento”, explica 
Jane Gaspar, engenheira da Fun-

dação CERTI.
O camu-camu, uma pequena 

fruta arredondada de coloração 
vermelha arroxeada, tem poten-
cial para impactar positivamente 
a economia local e promover be-
nefícios à saúde devido aos seus 
antioxidantes poderosos. A região 
de Roraima, onde a fruta é cul-
tivada, enfrenta problemas com 
desmatamento e estiagem, mas 
o plantio em terra firme e o uso 
de tecnologias como drones para 
mapeamento podem ajudar no re-
florestamento e na otimização do 
cultivo.

A comerciante Aldenira Costa 
Maia, que lidera uma cooperativa 
em Bonfim, Roraima, já trabalha 
com o camu-camu há um ano, 

produzindo polpas, geleias e 
doces. “O estudo realizado pelo 
Idesam e Fundação CERTI é um 
grande incentivo para a nossa 
produção e gera a expectativa de 
que o camu-camu se torne um pro-
duto industrializado e amplamente 
comercializado no futuro”, afirma 
Maia.

Além de seus usos alimentícios, 
como sorvetes e licores, o camu-ca-
mu também enfrenta a necessidade 
de regulamentação pela Anvisa e 
pelo Ministério da Agricultura e 
Pecuária (Mapa) para garantir sua 
comercialização nacional e inter-
nacional. Jane Gaspar ressalta a im-
portância de estabelecer normas de 
qualidade e uma cadeia produtiva 
confiável para avançar na comercia-

lização do fruto.
Atualmente, o Peru lidera as 

exportações de camu-camu, alcan-
çando um recorde de 5 milhões 
de dólares em 2020, com destinos 
como Estados Unidos, União Euro-
peia e Japão. A crescente populari-
dade internacional do camu-camu 
representa uma oportunidade sig-
nificativa para o Brasil, que ainda 
está se posicionando para aprovei-
tar plenamente esse mercado em 
expansão.

O futuro do camu-camu no 
Brasil pode ser brilhante, mas será 
necessário superar desafios e im-
plementar soluções criativas para 
que o “ouro da Amazônia” possa 
brilhar também nas prateleiras e 
mercados do país.

Já imaginou poder controlar 
o diabetes tipo 2 (DM2) sem 
depender de medicamentos di-
ários? Para muitos pacientes, a 
cirurgia metabólica (CM) tem se 
destacado como uma ferramen-
ta poderosa para alcançar essa 
realidade, abrindo novas portas 
para uma vida com mais saúde e 
qualidade. “Essa perspectiva, em-
bora não seja uma ‘cura’ definitiva, 
representa um avanço significativo 
na busca por uma vida livre das 
complicações do diabetes”, afirma 
a endocrinologista da Unimed Ara-
xá, Najla Mattar.

O diabetes tipo 2
O diabetes tipo 2 é uma condi-

ção crônica que afeta milhões de 
pessoas em todo o mundo. Só no 
Brasil são quase 15 milhões de pa-
cientes. Suas complicações, como 
doenças cardíacas, AVC, problemas 
renais e perda de visão, podem ser 
devastadoras. “Para pacientes com 
DM2 e obesidade que falharam nas 

mudanças do estilo de vida (MEV) 
e ao tratamento medicamentoso, a 
cirurgia metabólica é o tratamento 
mais eficaz”, conta a médica.

Cirurgia Metabólica
Cerca de 85% dos pacientes 

com DM2 vivem com sobrepeso 
ou obesidade. A cirurgia metabó-
lica, indicada para pacientes com 
DM2 e obesidade (IMC acima de 
30 kg/m2), vai além da simples 
perda de peso. Ela promove mu-
danças metabólicas que impac-
tam diretamente no controle da 
glicemia, muitas vezes levando 
à remissão da doença, ou seja, 
à suspensão da necessidade de 
medicamentos, em até 65% dos 
pacientes após 5 anos.

Critérios
A decisão de realizar a cirur-

gia exige uma avaliação criteriosa 
por uma equipe multidisciplinar. 
“Fatores como idade, tempo de 
doença, uso prévio de insulina, 

presença de complicações e ou-
tras condições de saúde são le-
vados em consideração para ga-
rantir a segurança e o sucesso do 
procedimento. Lembrando que 
é necessário falência das MEV e 
do tratamento medicamentoso 
antes da cirurgia”, explica a Dra. 
Najla Mattar.

Benefícios
A cirurgia metabólica não 

apenas melhora o controle gli-
cêmico, mas também reduz o 
risco de complicações cardiovas-
culares, melhora o perfil lipídico 
e promove uma perda de peso 
significativa. Esses benefícios se 
traduzem em mais qualidade de 
vida, permitindo que os pacien-
tes retomem atividades que antes 
eram limitadas pela doença.

O papel do paciente
Embora a cirurgia seja um 

passo importante, o paciente 
desempenha um papel crucial 

Em um ano alarmante 
para a saúde pública, o Bra-
sil já registrou 1.015 casos 
confirmados ou prováveis de 
mpox de janeiro até a primei-
ra semana de setembro de 
2024. Este número não ape-
nas excede o total de casos 
notificados durante todo o 
ano de 2023, que foi de 853, 
mas também revela uma ten-
dência preocupante de cres-
cimento da doença no país.

De acordo com o último 
informe semanal do Minis-
tério da Saúde, 426 casos 
adicionais estão atualmente 
em investigação. A região 
Sudeste do Brasil concentra 
a maior parte dos casos, re-
presentando 80,9% do total, 
com destaque para São Pau-
lo, que lidera com 533 casos 

(52,5%) e Rio de Janeiro com 
224 (22,1%). Minas Gerais e 
Bahia também apresentam 
números significativos, com 
56 e 40 casos, respectivamen-
te. Por outro lado, os estados 
do Amapá e Piauí não regis-
traram nenhum caso até o 
momento.

Na lista dos municípios 
mais afetados, a capital pau-
lista ocupa a primeira posi-
ção com 370 casos (36,5%), 
seguida pelo Rio de Janeiro 
(167 ou 16,5%), Belo Hori-
zonte (43 ou 4,2%), Salvador 
(28 ou 2,8%) e Brasília (23 
ou 2,3%). Entre os 426 casos 
suspeitos em investigação, 
São Paulo é responsável por 
39,7% deles, com 169 casos.

O perfil dos casos confir-
mados e prováveis de mpox 

revela uma predominância 
do sexo masculino (94,2%) e 
da faixa etária de 18 a 39 anos 
(70,7%). Apenas um caso foi 
registrado na faixa etária até 
4 anos, e não foram reporta-
dos casos ou suspeitas entre 
gestantes até o momento.

O informe também des-
taca que 71 hospitalizações 
foram registradas, o que cor-
responde a 7% do total de 
casos. Destas, 36 foram para 
manejo clínico, oito para iso-
lamento, e 27 não tiveram 
o motivo de hospitalização 
descrito. Além disso, cinco 
pacientes (0,5%) necessita-
ram de internação em unida-
de de terapia intensiva (UTI). 
Felizmente, até o momento, 
não foram registrados óbitos 
por mpox no Brasil em 2024 

e nenhuma nova variante foi 
identificada.

A situação é uma chamada 
urgente para a vigilância e 
controle da mpox, destacan-
do a necessidade de medidas 
eficazes para conter a propa-
gação da doença e proteger a 
saúde pública.

Fontes e Referências:
- Informe Semanal do Mi-

nistério da Saúde
- Dados de hospitalização 

e perfil de casos fornecidos 
pela pasta

Para mais informações 
sobre a mpox e atualizações 
sobre a situação no Brasil, 
acompanhe os informes do 
Ministério da Saúde e os ca-
nais oficiais de saúde públi-
ca.

no sucesso do tratamento. “Man-
ter hábitos saudáveis, como uma 
alimentação equilibrada e a práti-
ca regular de exercícios físicos, é 

essencial para garantir resultados 
duradouros”, alerta a endocrino-
logista. “Embora a CM seja uma 
ferramenta poderosa, o acompa-

nhamento médico e a adoção de 
um estilo de vida saudável são 
fundamentais para alcançar resul-
tados duradouros”, finaliza.
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A busca da sustentabilidade é discutida no VII Colóquio 
Internacional Povos e Comunidades Tradicionais

EVENTO SEDIADO NA UNIMONTES

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) sedia 
o VII Colóquio Internacional Po-
vos e Comunidades Tradicionais, 
que começou nesta segunda-feira 
(9/09) e prossegue até sexta-fei-
ra (13/09). Os direitos e saberes 
dos povos tradicionais e a busca 
da sustentabilidade, dentro das 
metas da Conferência sobre as 
Mudanças do Clima – COP-30 
estão em debate no evento, que 
têm como tema central “Prima-
vera dos povos, rumo à Cop-30: 
Ancestralidade, justiça climática e 
Direitos Territoriais.

O VII Colóquio Internacional 
Povos e Comunidades Tradicio-
nais é uma promoção da Unimon-
tes, por intermédio do Programa 
de Pós-Graduação Stricto Sen-

su em Desenvolvimento Social 
(PPGDS), e o Conselho Nacional 
de Povos e Comunidades Tradi-
cionais, juntamente com outros 
parceiros. Na programação cons-
tam debates, mesas redondas, 
apresentação de trabalhos cientí-
ficos, exposições e oficinas, com 
participação de representantes 
de povos tradicionais e etnias e 
diferentes partes do Brasil e da 
Alemanha, Colômbia, Equador, 
Inglaterra, Moçambique, Peru e 
outras nações. 

A solenidade oficial de abertu-
ra do VII Colóquio Internacional 
Povos e Comunidades Tradicio-
nais, realizada na noite de segun-
da-feira, no Teatro da Unimontes, 
foi presidida pelo reitor, profes-
sor Wagner de Paulo Santiago, 

juntamente com secretária na-
cional de Povos e Comunidades 
Tradicionais e Desenvolvimento 
Rural Sustentável do Ministério 
do Meio Ambiente e Mudanças 
Climáticas, Edel Nazaré Santiago 
de Moraes. A mesa de abertura 
contou ainda com a participação 
do presidente do Conselho Na-
cional de Povos e Comunidades 
Tradicionais, Samuel Caetano; 
do vice-reitor, professor Dalton 
Caldeira Rocha; e da coordenado-
ra geral do colóquio, professora 
Andréa Narciso, do PPGDS/Uni-
montes.

“A nossa gestão não mediu 
esforços para apoiar a realização 
deste evento, por acreditar que 
a agenda ambiental e a proteção 
dos povos e comunidades são 

de extrema importância não so-
mente para a universidade, mas 
para toda a sociedade”, afirmou o 
reitor Wagner de Paulo Santiago 
ao dar as boas-vindas aos parti-
cipantes do evento. “Em diálogo 
com pesquisadores e pesquisado-
ras desta universidade destacou 
o papel essencial que os povos 
e comunidades tradicionais de-
sempenham na construção de um 
futuro mais justo e sustentável”, 
disse. 

“A Unimontes se orgulha de ser 
palco deste evento. Reiteramos o 
nosso compromisso de apoiar 
iniciativas que promovam a equi-
dade, o respeito aos direitos dos 
povos originários e a busca por 
um desenvolvimento sustentável 
verdadeiro”, concluiu.

A importância do Cerrado 
como floresta

Na manhã desta terça-feira 
(10/09), o VII Colóquio Interna-
cional Povos e Comunidades Tra-
dicionais teve continuidade com 
a mesa redonda sobre “A Impor-
tância do Cerrado como Floresta 
e da Visibilidade das Savanas no 
Cenário Internacional”, tendo 
como mediador o professor Alex 
Shankland, da Universidade de 
Sussex (Inglaterra).  

Na programação também 
consta a mesa redonda “Carbono 
Zero, Mineração e Megaprojetos 
da Transição Energética: Efeitos 
sobre os Territórios Tradicionais 
“, com mediação do professor 
Klemens Laschefski, da Univer-

sidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG). 

Nesta quarta-feira (11/09), 
pela manhã, haverá as mesas re-
dondas “Visibilidade dos Modos 
de Ser e Viver das Comunidades e 
Povos Tradicionais como Alterna-
tiva/Solução para a Questão Cli-
mática” e “Primavera dos Povos: 
rumo a COP-30:  Articulação dos 
Povos”.

Na quinta-feira (12/09), a pro-
gramação será desenvolvida na 
comunidade quilombola de Lapi-
nha, no município de Matias Car-
doso, onde, a partir das 14 horas, 
acontecerá a mesa redonda “Re-
conhecimento dos Direitos Terri-
toriais de Povos e Comunidades 
Tradicionais: Ameaças, Violências 
e Resistências”.

Mensa Brasil testa altas capacidades intelectuais 
em Minas

MINAS GERAIS EM FOCO

Setembro promete ser um 
mês decisivo para aqueles que 
buscam reconhecimento por 
suas altas capacidades intelec-
tuais em Minas Gerais. A Mensa 
Brasil, renomada associação 
internacional de pessoas com 
elevado QI, realizará testes em 
17 cidades brasileiras, incluin-
do dois importantes eventos 
em Minas Gerais: Timóteo e 
Belo Horizonte. No dia 28 de 
setembro, moradores de Timó-
teo e da região do Vale do Aço 
terão a chance de participar 
de uma avaliação coletiva que 
pode abrir portas para um fu-
turo de desenvolvimento e re-
conhecimento intelectual.

Os testes da Mensa Brasil 
oferecem uma oportunidade 
única para indivíduos com QI 
acima da média se destacarem 
e contribuírem para a discus-
são sobre políticas públicas 
voltadas para superdotação e 
altas habilidades no Brasil. São 
destinados a pessoas com 17 
anos ou mais que estejam cur-

sando ou já tenham cursado o 
ensino superior, mesmo que 
de forma incompleta.

Carlos Eduardo Fonseca, 
presidente da Mensa Brasil, 
ressalta a importância desses 
testes para o avanço da iden-
tificação e suporte a pessoas 
com altas capacidades: “Identi-
ficar indivíduos com inteligência 
elevada é essencial para o pro-
gresso do nosso país. Atualmen-
te, muitos superdotados não 
recebem o apoio educacional 
necessário. É fundamental trazer 
essa questão para o debate pú-
blico e garantir que esses indiví-
duos possam desenvolver todo o 
seu potencial.”

Os testes serão realizados 
de forma presencial e acom-
panhados por profissionais de 
psicologia, de acordo com as di-
retrizes do Conselho Federal de 
Psicologia (CFP). A Mensa Brasil 
informa que os locais e horários 
exatos serão divulgados de ma-
neira privada aos inscritos. Os 
interessados devem se inscrever 

antecipadamente no site oficial 
da Mensa Brasil ([mensa.org.br]
(http://www.mensa.org.br/)).

A Mensa Brasil também de-
fende a implementação de um 
sistema nacional de avaliação de 
inteligência nas escolas, tanto 
públicas quanto privadas, para 
identificar superdotados desde 
os primeiros anos de escolari-
zação. Esta abordagem, adotada 
com sucesso em diversos países, 
permitiria um melhor aproveita-
mento dos potenciais intelectu-
ais no Brasil.

Atualmente, a Mensa Brasil 
conta com cerca de 4 mil pesso-
as identificadas com superdota-
ção em todo o país. São Paulo 
lidera com 1.700 indivíduos, se-
guido pelo Rio de Janeiro, Minas 
Gerais, Paraná e Distrito Federal.

O calendário de testes para 
setembro inclui:

28 de setembro de 2024:
- Belo Horizonte - MG
- Itajubá - MG

O Empreendedor SOLAR IRAPURU I GERAÇÃO E COMERCIALIZAÇÃO DE 

ENERGIA ELÉTRICA SPE SOCIEDADE LIMITADA (CNPJ nº 35.350.659/0001-52), 

nos termos do art. 30 da Deliberação Normativa Copam nº 217, de 2017, torna 

público que obteve da Unidade Regional de Regularização Ambiental Norte 

de Minas Licenciamento Ambiental Simplificado, Certificado nº 1555, Processo 

Administrativo nº 1555/2024, para o Empreendimento SOLAR IRAPURU I 

GERAÇÃO E COMERCIALIZAÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA SPE SOCIEDADE 

LIMITADA, Usina Solar Fotovoltaica, Janaúba-MG, Classe 1, válida pelo prazo  

de 10 anos.

- Timóteo - MG ( Vale do Aço)

Para garantir sua participa-
ção, os interessados devem se 
inscrever até a data dos testes. 
Para mais informações e ins-
crições, acesse o site oficial da 
Mensa Brasil em [mensa.org.br]
(http://www.mensa.org.br/).
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Projeto revela novos talentos e 
fortalece a produção cultural local

A cidade de Montes Claros dá 
início a um novo e empolgante 
capítulo na sua história literária 
com o projeto “Montes Claros 
Literária: Novos Talentos, Nossa 
Escrita”. Lançado nesta terça-feira 
(10), o projeto é uma iniciativa 
inovadora que busca promover 
e enriquecer a literatura local 
por meio de oficinas de escrita 
criativa destinadas a estudantes 
e professores da rede pública de 
ensino.

Idealizado por Gustavo Be-

ckhauser Farias, acadêmico de 
História da Unimontes, e coorde-
nado pedagogicamente pela pro-
fessora Andrea Martins, o Montes 
Claros Literária conta com o apoio 
do Programa de Pós-graduação em 
Letras e Estudos Literários (PPGL) 
da universidade e é financiado pela 
Lei Paulo Gustavo (LPG). A propos-
ta é oferecer uma plataforma de 
aprendizado e criação, explorando 
três gêneros literários fundamen-
tais: crônica, conto e poema.

As oficinas terão duração total 

de 30 horas e serão ministradas por 
professores renomados na área. 
Emerson Dantas conduzirá as au-
las sobre crônicas, Andrea Martins 
abordará o conto, e Maria Apareci-
da Carvalho será responsável pela 
oficina de poemas. Os encontros 
ocorrerão ao longo de quatro me-
ses, de setembro a novembro de 
2024.

Andrea Martins, coordenadora 
pedagógica do projeto, destaca a 
importância cultural da iniciativa. 
“O Montes Claros Literária não 

só estimula a produção de novos 
textos, como também valoriza a 
cultura local. Criamos um ambien-
te fértil para que novos escritores 
possam se desenvolver e encontrar 
suas vozes,” afirma Martins. Ela 
ressalta que o projeto combina te-
oria e prática, proporcionando aos 
participantes uma imersão crítica e 
reflexiva na arte da escrita.

Aprovado pelo edital de Cha-
mamento Público 16/2023 da Pre-
feitura de Montes Claros, o projeto 
visa fortalecer a produção literária 

regional. Segundo Gustavo Be-
ckhauser, “Durante as oficinas, os 
participantes terão a chance de 
aprender técnicas, discutir e rees-
crever seus textos, um processo 
essencial para a formação de escri-
tores conscientes de seu impacto 
na sociedade.”

Um dos aspectos mais aguarda-
dos do projeto é a publicação de 
um livro coletivo que reunirá os 
textos produzidos pelos partici-
pantes. “Essa publicação será um 
marco significativo, permitindo 

que essas novas vozes ganhem re-
conhecimento e alcance,” destaca 
Beckhauser.

Com o Montes Claros Literária, 
a cidade se posiciona como um 
polo emergente de produção cul-
tural no norte de Minas Gerais. O 
projeto não apenas revela novos 
talentos, mas também promove 
a literatura como parte essencial 
do cotidiano da comunidade, fo-
mentando um ambiente de cresci-
mento coletivo e enriquecimento 
cultural.

MONTES CLAROS LITERÁRIA

APROVADOS DO PROCESSO SELETIVO

MONTES CLAROS LITERÁRIA

Prefeitura de Montes Claros convoca 
aprovados para vagas em aberto

Projeto de acadêmico da Unimontes 
oferece oficinas de escrita criativa

A Prefeitura de Montes Claros anun-
ciou a convocação dos candidatos apro-
vados no processo seletivo nº 02/2024 
para o aceite de vagas e futuras contra-
tações. A medida abrange diversos car-
gos, incluindo enfermeiro, técnico em 
enfermagem, médico plantonista, agen-
te administrativo e vigia.

Os aprovados deverão comparecer à 
Secretaria Municipal de Planejamento e 
Gestão, localizada na Avenida Cula Man-
gabeira, nº 211, Centro, para oficializar 
o interesse na vaga e agendar a avalia-
ção admissional. O atendimento estará 

disponível nos dias 11 e 12 de setem-
bro, das 8h às 17h.

Durante a perícia clínica ocupacio-
nal, os candidatos convocados precisa-
rão apresentar os exames complemen-
tares listados no edital do processo 
seletivo. Após a avaliação, é necessário 
comparecer à Gerência de Atendimento 
da Secretaria de Planejamento e Gestão 
até o dia 19 de setembro, entre 8h30 
e 17h, com a documentação original e 
cópias.

A relação completa dos candidatos 
convocados e os documentos necessá-

rios estão disponíveis na edição de 7 de 
setembro do Diário Oficial do Municí-
pio. Os interessados podem acessar as 
informações detalhadas [aqui](https://
admin.montesclaros.mg.gov.br/upload/
diario-oficial/files/edicoes/2024/set-24/
DiarioOficialEletronico07-09-24.pdf ).

Esta convocação marca um passo 
importante para a formação de equi-
pes que atenderão às necessidades da 
população nas áreas de saúde e admi-
nistração, refletindo o compromisso da 
Prefeitura em fortalecer seus serviços 
públicos.

Começou nesta terça-feira (10) 
o projeto Montes Claros Literária: 
novos talentos, nossa escrita, ide-
alizado pelo acadêmico do curso 
de História da Unimontes, Gustavo 
Beckhauser Farias, e com coorde-
nação pedagógica da professora 
Andrea Martins, que também é co-
ordenadora do Programa de Pós-
-graduação em Letras e Estudos 
Literários (PPGL) da universidade, 
parceiro da iniciativa. A realização é 
com recursos provenientes de edi-
tal municipal da Lei Paulo Gustavo 
(LPG).

O projeto oferece uma oportu-
nidade para que os estudantes e 
professores da rede pública de en-
sino possam explorar e aprimorar 
suas habilidades literárias. Ao todo, 
serão três oficinas: de crônicas, mi-
nistrada pelo professor Emerson 
Dantas; de contos, com a profes-
sora Andrea Martins; e de poemas, 
conduzida pela professora Maria 
Aparecida Carvalho. Cada tema terá 
quatro encontros, realizados de se-
tembro a novembro deste ano, tota-
lizando 30 horas de curso.

A professora Andrea Martins res-

salta a importância do projeto para 
a comunidade acadêmica e a cidade 
de Montes Claros como um todo. 
“A iniciativa não apenas estimula 
a produção literária, mas também 
valoriza a cultura local e oferece 
um espaço para que novos talentos 
possam emergir e encontrar sua 
voz literária. Estamos comprometi-
dos em fornecer uma base teórica 
e uma experiência prática para que 
os participantes possam desenvol-
ver suas habilidades e explorar sua 
criatividade de maneira crítica e 
reflexiva”, afirma a coordenadora 

pedagógica.
O projeto Montes Claros Literá-

ria foi aprovado no edital de Chama-
mento Público 16/2023, da Lei Paulo 
Gustavo, publicado pela Prefeitura 
do município, e tem como principal 
objetivo desenvolver as habilidades 
de escrita. “Durante as aulas, os 
participantes não apenas aprende-
rão técnicas de escrita, mas também 
participarão de discussões críticas vi-
sando à reescrita de textos literários, 
o que é essencial para a formação 
de escritores competentes e cons-
cientes de seu papel na sociedade”, 

explica Gustavo Beckhauser.
Além disso, o projeto prevê a pu-

blicação de um livro com textos sele-
cionados dos participantes, propor-
cionando uma oportunidade para 
que novos escritores possam ter seu 
trabalho divulgado e reconhecido. 
“Essa é uma chance para que os 
novos talentos possam não apenas 
aprimorar sua escrita, mas também 
ver seus textos ganhando vida e sen-
do compartilhados com um público 
mais amplo. A publicação de uma 
obra coletiva será um marco impor-
tante para todos os envolvidos”, con-

clui Gustavo.
O projeto Montes Claros Literária 

se destaca como uma iniciativa para 
o fomento da literatura local, ofere-
cendo suporte e incentivo para que 
a nova geração de escritores possa 
desenvolver suas habilidades em um 
ambiente de crescimento coletivo. “A 
expectativa é que o projeto não ape-
nas revele novos talentos, mas tam-
bém contribua para a consolidação 
de Montes Claros como um polo 
de produção literária e cultural no 
norte de Minas Gerais”, finaliza Be-
ckhauser.

O projeto oferece uma oportunidade 
para que os estudantes e professores 
da rede pública de ensino possam 
explorar e aprimorar suas 

Durante a perícia clínica 
ocupacional, os candidatos 
convocados precisarão apresentar 
os exames complementares listados 
no edital do processo seletivo
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TV Gazeta Norte Mineira promove debate com 
candidatos à Prefeitura de Montes Claros

Curta Circuito exibe sessão dupla gratuita nesta quinta-feira

Cerrado tem um foco de fogo a cada 6 minutos, aponta Inpe

Amanhã (12), “Transgressoras 
Brasileiras do Cinema”, 24ª edição 
da mostra permanente Curta Circui-
to, apresenta uma sessão dupla, em 
Montes Claros. Com entrada gratuita, 
a programação inclui os filmes “A En-
trevista” (1966) e “Cristais de Sangue” 
(1977), ambos abordando temas liga-
dos à opressão social e política das 
mulheres no Brasil durante momentos 
históricos conturbados. As sessões são 
realizadas em parceria com o Cinema 
Comentado Cineclube, no Ibicinemas.

“A Entrevista”, dirigido por Helena 
Solberg, é um curta-metragem de 20 
minutos que retrata as dificuldades 
enfrentadas pelas mulheres nos anos 
60, em plena Ditadura Militar. O filme 
é conhecido por seu olhar crítico so-
bre a sociedade patriarcal da época. Já 
“Cristais de Sangue”, com direção de 
Luna Alkalay, é um longa-metragem 
de 83 minutos filmado na Chapada 
Diamantina. A obra mistura realismo 
fantástico com metáforas políticas, 
ilustrando a luta por liberdade e resis-
tência em meio à repressão. A classifi-
cação indicativa para ambos os filmes 
é de 14 anos.

“Transgressoras Brasileiras do Ci-
nema” traz obras que se alinham às 
questões inerentes à mulher e ao cha-
mado contracinema, a resposta oposi-

cional ao cinema clássico e tradicional, 
representada por obras que teriam as 
mulheres como autoras, seguindo na 
direção de um cinema experimental e 
vanguardista. E em se tratando do Bra-
sil em plena ditadura militar, a inflexão 
proposta pelas cineastas também em 
relação à produção cinematográfica 
brasileira durante os anos de 1960 e 
1980 representa uma quebra com al-
guns modos e estilos fílmicos, como 
a pornochanchada, também alteran-
do radicalmente a forma objetifican-
te como as mulheres eram represen-
tadas nos filmes.

Segundo Elpídio Rocha, atual 
presidente do Cinema Comentado, 
esta é uma oportunidade de conhe-
cer o cinema brasileiro. “Esses filmes 
nos convidam a revisitar momentos 
importantes da nossa história por 
meio de uma narrativa sensível e ar-
tística, incentivando discussões que 
são extremamente relevantes nos 
dias de hoje”, afirma. Ao todo, se-
rão sete filmes exibidos em Montes 
Claros, durante o mês de setembro, 
sempre na quinta-feira, às 21h, no 
Ibicinemas (Avenida José Corrêa Ma-
chado, 1079). O Curta Circuito tam-
bém tem sessões em Araçuaí e Belo 
Horizonte, onde a programação se-
gue até outubro.

Coalizão Brasil Clima, Flores-
tas e Agricultura atribui o alto 
índice a uma combinação de fato-
res ambientais e humanos - neste 
caso, por negligência ou razões 
criminosas. 

Onze de setembro é o Dia do 
Cerrado, mas o bioma chega à 
data sem ter o que comemorar. 
É o segundo mais acometido pe-
los incêndios que assolam o país, 
segundo o Programa Queimadas, 
do Instituto Nacional de Pesqui-
sas Espaciais (Inpe). A maior sa-
vana tropical do mundo registrou 
54.268 focos de fogo este ano – 
um a cada 6 minutos.

O número de focos de fogo 
registrado entre 1º de janeiro e 
10 de setembro no Cerrado em 
2024 é o maior já registrado des-
de 2012, quando o bioma marcou 
54.877 focos no mesmo período. 
É, também, praticamente o dobro 
(98%) do visto em 2023, quando 

houve 27.315 ocorrências.
Em 2024, o Cerrado é o segun-

do bioma do Brasil com maior re-
gistro de incêndios – teve 32,4% 
dos focos, atrás apenas da Ama-
zônia, que concentra 50% dos in-
cêndios. A colíder da Força-Tarefa 
Restauração da Coalizão Brasil 
Clima, Florestas e Agricultura, 
Laura Antoniazzi, atribui o alto 
índice a uma combinação de fato-
res ambientais e humanos - neste 
caso, por negligência ou razões 
criminosas. 

“Vivemos, com o El Niño, uma 
série de condições ambientais 
desfavoráveis, como ar extrema-
mente seco, altas temperaturas, 
ventos e falta de chuvas”, ressalta 
Antoniazzi. “Essas condições se 
somaram ao baixo controle dos 
governos à prevenção das ações 
humanas. O fogo é usado no bio-
ma para limpar pastos e queimar 
resíduos. Daí ele pode se propa-

gar rapidamente por negligência 
ou por motivos criminosos.”

Para a colíder da Coalizão Bra-
sil, restaurar o bioma será um 
processo “caro e complexo”:

“A restauração do Cerrado 
deve ser feita considerando o 
ecossistema original, que pode 
ser campo, savana ou floresta. 
Para isso, são aplicadas técnicas 
de plantio de sementes, prefe-
rencialmente, ou mudas, levando 
em conta também a capacidade 
de regeneração natural do local. 
São muitos os modelos, com des-
taque para a importância de que 
ela aconteça perto de nascentes, 
rios e chapadas, porque assim há 
contribuição para a manutenção 
dos recursos hídricos”, explica 
Antoniazzi.

O desmatamento no bioma 
também atinge índices alarman-
tes. Entre agosto de 2023 e julho 
de 2024, alcançou 7.015 km², o 

equivalente a quatro cidades de 
São Paulo, segundo o sistema 
Deter, do Inpe. Trata-se de um 
aumento de 9% em relação aos 
12 meses anteriores. Os números 
revelam a falta de uma estratégia 
eficiente para a preservação do 
bioma, segundo Beto Mesquita, 
membro do Grupo Estratégico da 
Coalizão Brasil:

“Os governos, federal e esta-
duais, ainda não encontraram 
estratégias que estejam surtindo 
efeito no Cerrado”, alerta. “Existe 
a percepção, por parte dos pro-
prietários rurais, de que haverá 
medidas para estancar este des-
matamento. Eles pensam, então: 
‘vamos correr para desmatar o 
que a gente pode’. Logo, o pro-
blema lá não é a grilagem. São 
imóveis privados que têm a auto-
rização dos estados para devastar 
a vegetação. Isso torna tudo mais 
complexo.”

PRIMEIRO DEBATE EM TV ABERTA 

MONTES CLAROS

GABRIELE SANTOS

No dia 23 de setembro, às 21h, 
todos os candidatos à Prefeitura de 
Montes Claros participarão de um 
debate ao vivo, transmitido pela TV 
Gazeta Norte Mineira. O debate será 
realizado no Espaço Vision, a media-
ção será feita pelo apresentador do 
Ronda Geraes, Raphael Bicalho e 

promete ser um momento decisivo 
para os eleitores, que terão a opor-
tunidade de avaliar as propostas e 
posicionamentos dos candidatos, 
ajudando na escolha do próximo 
prefeito da cidade.

A transmissão será feita pela sin-
tonia 2.1 em canal aberto, pelo link 
gazetanm.com.br, em nossas redes 
sociais e ao vivo no YouTube da 

emissora. Não perca essa chance de 
conhecer os planos dos candidatos 
para o futuro de Montes Claros.

Candidatos à Prefeitura de 
Montes Claros:

Délio Pinheiro – PDT, número de 
urna: 12, concorrendo

Fábio Máquinas – Mobiliza, nú-
mero de urna: 33, concorrendo

Guilherme Guimarães – União, 
número de urna: 44, concorrendo

Maurício – PL, número de urna: 
22, concorrendo

Paulo Guedes – PT, número de 
urna: 13, concorrendo

Ruy Muniz – PSB, número de 
urna: 40, com recurso em andamen-
to

Os assessores de todos os candi-

datos compareceram à sede da TV 
GAZETA NORTE MINEIRA e se infor-
maram sobre as regras do debate.   

Embora o candidato Ruy Muniz 
(PSB) tenha sido considerado inap-
to pelo Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), ele está com recurso em 
andamento e continua participan-
do da campanha eleitoral até o 
fechamento desta reportagem. Até 

que o TSE finalize o julgamento 
do recurso, todos os candidatos 
permanecem aptos para participar 
de debates e realizar propagandas 
eleitorais.

Fique atento às atualizações até 
o dia da votação, 6 de outubro de 
2024, e acompanhe a TV Gazeta 
Norte Mineira para a cobertura 
completa das eleições municipais!

Com entrada gratuita, a programação inclui os filmes “A Entrevista” (1966) e “Cristais de Sangue” (1977), ambos 
abordando temas ligados à opressão social e política das mulheres no Brasil durante momentos históricos conturbados
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Como Vigillar e Quality garantem 
proteção avançada em Montes Claros

Colisão na BR-251 deixa seis feridos 
em Montes Claros

Morador de rua é linchado após 
furto de ferramenta

SEGURANÇA EM FOCO

TRAGÉDIA EM MONTES CLAROS

Em um mundo onde a seguran-
ça patrimonial se tornou uma prio-
ridade essencial, duas empresas em 
Montes Claros estão se destacando 
por suas abordagens inovadoras e 
confiáveis. A Vigillar Alarmes Ele-
trônicos e a Quality Recursos Hu-
manos têm se estabelecido como 
líderes no setor, oferecendo so-
luções que combinam tecnologia 
avançada e vigilância humana para 
garantir a proteção de residências e 
empresas.

Segurança Eletrônica: Inova-
ção e eficiência

A Vigillar Alarmes Eletrônicos, 
com mais de 20 anos de experiên-
cia, é um nome consolidado em 
Montes Claros quando se trata de 
segurança eletrônica. A empresa é 
conhecida por seu compromisso 
com a qualidade e pela personaliza-
ção de suas soluções. Entre os servi-
ços oferecidos, destacam-se:

- Alarmes Monitorados: Sistema 
que aciona uma central de seguran-
ça em casos de invasão ou emergên-
cia.

- Cerca Elétrica e Concertina: 
Recursos eficazes e de baixo custo 
para proteção de perímetros.

- Controle de Acesso e CFTV: 
Sistemas avançados para controle 
de entradas e monitoramento por 
vídeo, garantindo segurança e re-
gistro eficiente de eventos.

A empresa não só fornece 
produtos de alta tecnologia, mas 
também oferece um atendimen-
to técnico personalizado, que vai 
desde a análise do ambiente até a 
implementação e manutenção dos 
sistemas. Froes, supervisor de segu-
rança do Hospital Aroldo Tourinho, 
destaca a confiabilidade da Vigillar, 
“A Vigillar é parceira há muito tem-
po, o serviço prestado é de grande 
qualidade.”

Segurança humana: Profissio-
nalismo e proatividade

Por outro lado, a Quality Recur-
sos Humanos se destaca pela exce-
lência na segurança humana. A em-
presa é conhecida por seu rigoroso 
processo de seleção e treinamento, 
garantindo que seus colaboradores 

sejam altamente capacitados para 
lidar com diferentes cenários de 
segurança. Entre os serviços ofere-
cidos, incluem-se:

- Vigilância em Eventos: Profis-
sionais treinados para criar ambien-
tes seguros e controlados.

- Recepção e Atendimento: Por-
teiros e recepcionistas que mantêm 
a ordem e oferecem um atendimen-
to cortês e eficiente.

- Manobristas e Serventes de 
Limpeza: Profissionais preparados 
para auxiliar na organização e ma-
nutenção de ambientes.

O gestor de pós-vendas da Valen-
ce Agro, Rodrigo, reforça a escolha 
dessas empresas pela sua tradição e 
confiabilidade; “São duas empresas 
que têm uma tradição muito gran-
de na cidade de Montes Claros. 
Possuem uma equipe antenada e 
qualificada, o que nos passa uma 
confiança muito grande.”

Confiança como pilar da 
segurança

A confiança continua sendo um 
dos pilares fundamentais tanto 

Seis pessoas ficaram feridas em 
um grave acidente envolvendo dois 
carros na BR-251, em Montes Cla-
ros, na manhã desta quarta-feira 
(11). O impacto da colisão foi tão 
violento que um dos veículos foi 
projetado para fora da pista, caindo 
às margens da rodovia.

Detalhes do acidente
De acordo com o Serviço de 

Atendimento Móvel de Urgência 
(SAMU), o acidente ocorreu quan-
do dois carros colidiram frontal-
mente. Um dos veículos, com cinco 

ocupantes, sofreu os danos mais 
severos. 

O segundo veículo envolvido 
no acidente estava ocupado apenas 
pelo motorista de 73 anos, que re-
latou dor no ombro após a colisão.

Resgate e atendimento
Equipes do SAMU foram acio-

nadas rapidamente e prestaram os 
primeiros socorros no local. Em 
seguida, todas as vítimas foram 
encaminhadas para o Hospital Uni-
versitário e a Santa Casa de Montes 
Claros para receber atendimento 

médico adequado. O estado de 
saúde dos feridos não foi divulga-
do, mas todos foram transportados 
com segurança para os hospitais.

Investigações e cuidados
As autoridades de trânsito estão 

investigando as causas do acidente. 
Até o momento, não há informações 
sobre as condições das estradas ou a 
possibilidade de excesso de velocida-
de ou imprudência. A rodovia BR-251 
permaneceu parcialmente interdita-
da durante o atendimento às vítimas 
e a limpeza do local do acidente.

Segurança nas estradas
Este acidente destaca a impor-

tância de se manter a atenção nas es-
tradas e seguir todas as normas de 
segurança para evitar tragédias 
semelhantes. Autoridades reco-
mendam que motoristas redo-
brem a cautela, especialmente 
em estradas movimentadas e em 
condições adversas.

Para mais atualizações sobre 
o estado de saúde das vítimas e 
as investigações em curso, con-
tinue acompanhando nossas 
notícias.

Um jovem de 22 anos em 
situação de rua perdeu a vida 
após ser linchado por populares 
em Montes Claros. O incidente 
ocorreu no bairro Santo Antô-
nio II e gerou comoção na co-
munidade local.

De acordo com a Polícia Mi-
litar, o jovem foi encontrado ca-
ído às margens de um córrego 
na tarde de segunda-feira (9), 
apresentando graves ferimentos 
e sinais de agressão. Descalço 
e com roupas rasgadas, ele foi 
resgatado pela equipe do Samu 
e imediatamente levado à Santa 
Casa de Montes Claros. Infe-

lizmente, apesar dos esforços 
médicos, o jovem não resistiu 
e faleceu por volta das 7h30 da 
manhã desta terça-feira (10), 
conforme confirmado pela as-
sessoria do hospital.

A violência contra o morador 
de rua foi desencadeada por um 
furto ocorrido no domingo (8). 
Testemunhas informaram que o 
jovem teria roubado um “marte-
lete” de uma residência na mes-
ma região. Em represália, um 
grupo de pessoas retaliou com 
extrema brutalidade. O rapaz 
foi agredido severamente, so-
frendo hematomas, escoriações 

e traumatismo craniano grave.
As investigações iniciais reve-

lam que câmeras de segurança 
registraram um homem trans-
portando um carrinho de mão 
e entrando em uma área de ve-
getação por volta das 15h do do-
mingo. Trinta minutos depois, o 
mesmo homem saiu do local com 
o carrinho. A polícia suspeita que 
ele esteja entre os envolvidos no 
linchamento.

Até o momento, os suspeitos 
ainda não foram identificados ou 
presos. As autoridades continuam 
as buscas para localizar os res-
ponsáveis pela morte do jovem. 

O corpo foi encaminhado para o 
Instituto Médico Legal (IML) de 
Montes Claros, e um inquérito 
será instaurado pela Polícia Civil 
para aprofundar a investigação e 
responsabilizar os envolvidos.

O caso destaca a crescente 
preocupação com a violência e a 
justiça comunitária, ressaltando 
a necessidade de um sistema de 
segurança mais eficaz e medidas 
que abordem a violência em co-
munidades vulneráveis. A popu-
lação de Montes Claros aguarda 
respostas e medidas que possam 
prevenir tais tragédias no futu-
ro.

A confiança continua 
sendo um dos pilares 
fundamentais tanto 
para a Vigillar quanto 
para a Quality

para a Vigillar quanto para a Qua-
lity. Em um cenário de crescente 
complexidade e sofisticação de 
crimes, estas empresas oferecem 
não apenas soluções avançadas, 
mas também uma tranquilidade 
inestimável para seus clientes. A 
integração de sistemas eletrôni-
cos de ponta com profissionais 

capacitados é crucial para garan-
tir uma segurança patrimonial 
eficaz e confiável.

Em Montes Claros, a Vigillar 
Alarmes Eletrônicos e a Quality 
Recursos Humanos são sinôni-
mos de segurança e credibilidade. 
Elas garantem que seus clientes 
possam desfrutar de um ambien-

te protegido e tranquilo, combi-
nando tecnologia de vanguarda 
e um atendimento de excelência. 
Ao optar por essas empresas, os 
clientes não estão apenas inves-
tindo na proteção de seus bens, 
mas também na tranquilida que 
vem com a certeza de que estão 
em boas mãos.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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Apicultores Norte-Mineiros buscam por 
avanços produtivos e mais qualificação

Palestra em Bocaiuva promete 
transformar seu negócio

DIA DE CAMPO 

DESVENDE O SEGREDO DAS FINANÇAS

Visando a difusão de novos co-
nhecimentos e avanços produtivos 
para a cadeia apícola, no próximo 
sábado (14 de setembro) aconte-
cerá o primeiro Dia de Campo da 
Apicultura da cidade de Janaúba, 
evento que pretende reunir cerca 
de 300 participantes, entre apicul-
tores, acadêmicos e pesquisadores, 
além de interessados em investir no 
segmento.  

A programação, promovida pelo 
Sistema Faemg Senar e Sindicato 

dos Produtores Rurais de Janaúba, 
contará com três palestras técnicas 
e sete oficinais, com temas variados. 
“O evento vem para difundir co-
nhecimento aos nossos apicultores, 
com temas relevantes para a cadeia 
produtiva. A iniciativa partiu dos 
nossos técnicos de campo do Pro-
grama de Assistência Técnica e Ge-
rencial (ATeG), do Sistema Faemg 
Senar, que identificaram as princi-
pais dificuldades apresentadas para 
a atividade produtiva na região”, 

declara o supervisor do Programa 
ATeG, Ramon Stéfano. 

A apicultura segue como um dos 
principais motores do agro norte-
-mineiro, movimentando centenas 
de produtores rurais em todas as 
cidades. O Sistema Faemg tem acom-
panhado essa evolução, oferecendo 
cursos, capacitações e assistência téc-
nica, visando aprimorar os sistemas 
de trabalho e qualidade produtiva. 
Somente de egressos do ATeG, pro-
grama existente desde 2021, são mais 

de 300 produtores capacitados gratui-
tamente. Destes produtores acompa-
nhados, a produção anual é superior 
a 70 toneladas de mel.

“O objetivo com o evento é pro-
duzir transformações nas proprieda-
des rurais por meio do conhecimen-
to passado, troca de experiência e 
aprofundamento em atividades prá-
ticas, através das oficinas que serão 
desenvolvidas, além de garantir o 
desenvolvimento sustentável da ca-
deia apícola. A cadeia produtiva da 

apicultura vem crescendo na região 
nos últimos anos e despertando 
interesse por novos apicultores”, 
acrescenta Ramon Stéfano. 

Toda a programação do Dia de 
Campo será realizada no Parque de 
Exposições de Janaúba, entre 8h e 
16h. Ao longo do evento, as pales-
tras irão abordar alimentação das 
abelhas; desafios produtivos para o 
semiárido e orientações para certifi-
cação junto ao Instituto Mineiro de 
Agropecuária (IMA). 

Ao todo serão sete oficinas prá-
ticas, com Orientação de cadastro 
de apiários junto ao IMA; Poliniza-
ção; Potencial da Meliponicultura; 
Harmonização de queijos e mel; 
Migração de apiários; Alimentação 
alternativa e ainda Boas práticas de 
fabricação.

As inscrições para o evento se-
guem abertas, de forma gratuita, 
através de um link de formulário 
on-line, pelo endereço: www.en-
curtador.com.br/xZspq

A cidade de Bocaiuva, no 
Norte de Minas, receberá no pró-
ximo dia 19 de setembro uma 
oportunidade imperdível para 
empreendedores locais: a pales-
tra gratuita “Falando de Dinhei-
ro - Inteligência Financeira para 
Viver Melhor”. O evento aconte-
cerá às 19h no Espaço D, e visa 
proporcionar aos participantes 
conhecimentos valiosos sobre 
gestão financeira de forma aces-
sível e envolvente.

O renomado especialista em 
finanças Erasmo Vieira, que já 

consultou veículos de prestígio 
como o Jornal Nacional, Folha 
de São Paulo, Veja e Você S/A, 
será o palestrante da noite. Com 
sua abordagem leve e bem-hu-
morada, Vieira promete des-
mistificar a complexidade das 
finanças, oferecendo insights 
práticos para melhorar a admi-
nistração do dinheiro no dia a 
dia dos empreendedores.

Esta palestra faz parte do 
programa Norte Empreende-
dor, uma colaboração entre o 
Sebrae Minas e o Sicoob Cre-

dinor, que busca apoiar e ca-
pacitar cerca de dois mil micro 
e pequenos empreendimentos 
na região. Segundo Pedro Via-
na, analista do Sebrae Minas, 
“administrar finanças é algo 
complexo. Será uma oportuni-
dade para compreender como 
viver melhor com o dinheiro e 
como gastar ou aplicá-lo de for-
ma consciente.”

Os interessados em partici-
par podem se inscrever gratui-
tamente no Sicoob Credinor de 
Bocaiuva ou pelo telefone (38) 

3251-2226. Não perca a chance 
de aprimorar suas habilidades 
financeiras e impulsionar o su-
cesso do seu negócio!

Serviço:
- Palestra:”Falando de Dinhei-

ro - Inteligência Financeira para 
Viver Melhor”, com Erasmo Viei-
ra

- Data: 19 de setembro
- Horário: 19h
- Local: Espaço D – Rua Pre-

feito José Maria Figueiredo, 135, 
Centro – Bocaiuva

O renomado especialista em finanças Erasmo 
Vieira, que já consultou veículos de prestígio 
como o Jornal Nacional, Folha de São Paulo, 
Veja e Você S/A, será o palestrante da noite
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Zefa Leonel pergunta a Quinota se a filha está grávida. Tia Salete enfrenta 
Guarda Marcôni e Corina Castello. Caridade se recusa a atender Tôim Feitosa 
em seu restaurante. Zé Beltino percebe que tem sentimentos por Dracena, 
mas acaba fugindo da moça. Deodora alerta Zefa Leonel para se afastar de 
Ariosto. Marcelo Gouveia incentiva Sabá Bodó a embargar a Gruta Azul e se 
oferece para ajudá-lo. Aldenor ouve quando Sabá Bodó pede orientação para 
tirar as terras de Zefa Leonel. Vespertino se impressiona com a eficiência de 
Margaridinha. 

Vênus se culpa pelo estado de Tom, e Léo tenta tranquilizá-la. Otto rou-
ba o dinheiro de Brenda no aeroporto. Marieta conta para Plutão e Júpiter 
sobre o assassinato de Pedro. Nanda decide ir até Ubaiara, que se assusta ao 
vê-la. Ramón chega ao hospital e se emociona ao saber sobre Tom. Otto e 
Brenda são presos. Léo descobre que Ramón nunca soube de sua existência. 
Nanda vê Leda com Ubaiara. Hans confabula sobre Mila com Gina. Jéssica e 
Hans questionam Mila sobre as cartas anônimas. 

RESUMO DE Novelas
Luma enfrenta Molina. Mércia aconselha Molina a se aproximar de Rudá. 

Henrique comunica a Ísis que deseja se separar dela. Ísis arma um plano com 
Guga. Molina convida Rudá para jantar em sua casa. Rudá e Viola se encontram.

Virgínia e Zé Felipe repetem simpatia 
popular feita com 2 filhas ao deixar 
maternidade com José Leonardo

Suposto filho mais velho de Gugu faz 
importante acordo com a família do 
apresentador para teste de DNA

Virgínia Fonseca e Zé Felipe se tor-
naram pais pela terceira vez e deixaram 
a maternidade nesta quarta-feira (11) 
com José Leonardo. Os famosos não dei-
xaram de lado uma simpatia popular e 
repetiram o que fizeram com Maria Alice 
e Maria Flor. Fotos!

Virgínia e Zé Felipe repetem simpa-
tia popular feita com 2 filhas ao deixar 
maternidade com José Leonardo. Fotos!

Virgínia Fonseca usou máscara de 
proteção ao deixar maternidade com Zé 
Felipe e o filho caçula, José Leonardo, 
mantendo uma tradição

Filho de Virgínia Fonseca e Zé Felipe, 
José Leonardo usou roupinha vermelha 
ao deixar a maternidade em 11 de se-
tembro de 2024

Virgínia Fonseca e Zé Felipe coloca-
ram roupa vermelha em Maria Alice na 
saída da maternidade em 2021

Virgínia Fonseca e Zé Felipe também 
vestiram roupa vermelha em Maria Flor 
na saída da maternidade em 2022

Virgínia Fonseca e Zé Felipe deixa-
ram a maternidade com o filho caçula, 
Zé Felipe, no começo desta tarde de 

quarta-feira (11), três dias após o nasci-
mento do bebê - veja aqui vídeo emocio-
nante do nascimento. Após relatar virose 
e reação alérgica e passar por um proce-
dimento por conta de dores pós-parto, a 
influencer optou por usar uma máscara 
cirúrgica na hora de ir para a mansão da 
família.

Porém, nem o cantor e nem a crian-
ça, irmão de Maria Flor e Maria Alice, 
usaram o acessório de proteção. Ao dei-
xarem o local, Virgínia - que surpreende 
na comparação das fotos de antes e de-
pois - e Zé Felipe foram ainda tietados 
por fãs, que fizeram fotos do casal com 
o terceiro filho, José Leonardo, uma ho-
menagem ao avô paterno, nascido Emi-
val Eterno da Costa, o Leonardo.

Roupa vermelha no bebê em saída 
de maternidade tem explicação

Criticada por “fazer do hospital 
um hotel”, Virgínia não quebrou uma 
tradição. O filho usou um look verme-
lho para ir embora da maternidade. 
O mesmo já havia ocorrido com Maria 
Alice (em 2021) e Maria Flor (em 2022). 
Aliás, além da youtuber outras famosas 

também elegeram essa cor ao saírem do 
hospital com seus filhos.

Esse foi o caso, por exemplo, de 
Sthefany Brito, que se tornou mamãe 
pela segunda vez na segunda-feira (9). 
ao dar à luz Vicenzo, irmão de Antonio 
Enrico (de quase 4 anos). E há sim uma 
explicação. O vermelho faz referência 
à saúde, proteção e felicidade, além de 
emanar boas energias ao recém-nascido 
e protegê-lo da inveja.

Virgínia fez lipo? Entenda razão de 
2 cirurgiões plásticos na mesa do parto

Ao engravidar de Maria Alice em 
2020, Virgínia havia a pouco passado 
por uma lipo LAD. E no parto do tercei-
ro filho, a influencer contou com dois 
cirurgiões plásticos. Eles explicaram que 
estavam ali para auxiliarem a fechar a ci-
catriz da cesárea.

“Não existe nenhuma cirurgia plás-
tica que pode ser feita. O momento de 
um parto é o momento em que a prio-
ridade é o neném, óbvio, e a saúde da 
mãe, então, a saúde dessas duas pessoas 
precisa estar em foco”, reforçou uma das 
cirurgiães Mariana Genelhu.

Ricardo Rocha, suposto filho de 
Gugu Liberato, chegou a um acordo 
com João, Marina e Sofia para reali-
zação de DNA depois de um ano na 
Justiça

Suposto filho mais velho de Gugu 
chega a importante acordo com a fa-
mília do apresentador para teste de 
DNA

Mãe de Gugu, d.Maria do Céu vai 
ceder material genético para exame 
de DA juntamente com seu outro fi-
lho, Amandio

Suposto filho mais velho de 
Gugu, Ricardo Rocha, sua mãe e irmã 
também vão passar pelo teste de DNA

Filhos de Gugu não foram à au-
diência que determinou regras do 
DNA envolvendo Ricardo Rocha: 
dois laboratários vão coletar material 
genético

Filhos de Gugu haviam chegado a 
um acordo após a mãe, Rose Miriam, 
desistir de ter sua união estável reco-
nhecida na Justiça

Há quase um ano, Ricardo Rocha 
tenta provar ser o filho mais velho de 
Gugu Liberato (1959-2019). O co-
merciante de 49 anos conseguiu uma 
nova vitória após bloquear a herança 
bilionária do apresentador depois de 

Rose Miriam, viúva do comunicador 
e mãe de João Augusto, Marina e 
Sofia, desistir de ter a união estável 
reconhecida.

Até aquele momento e após mui-
tas desavenças e rugas que incluíram 
Aparecida Liberato, irmã do artista, a 
família iria aceitar a vontade de Gugu 
descrita em testamento: cada filho fi-
caria com 25% e os cinco sobrinhos, 
com 15% divididos em partes iguais. 
À mãe do apresentador, d.Maria do 
Céu, hoje com 95 anos, caberá uma 
pensão vitalícia estimada em R$ 100 
mil.

Filhos e suposto filho de Gugu fal-
tam à audiência de acordo por DNA

Após audiência na qual nenhum 
dos três filhos de Rose e Gugu e tam-
pouco Ricardo participaram, apenas 
os advogados, foi decidido que d.Ma-
ria e o irmão do apresentador, Aman-
dio Liberato, irão ceder material para 
o DNA. Da mesma forma, o próprio 
Ricardo, obviamente, a mãe, Otacília, 
e uma irmã do empresário, relata o 
colunista Leo Dias.

Assim, se impede a exumação do 
corpo de Gugu, sepultado no cemité-
rio do Gethsêmani, ao lado de outros 
parentes como o pai dele, Augusto 
Claudino, morto em 2009. Dois labo-

ratórios irão coletar as amostras em 
salas específicas visando a confiden-
cialidade dos exames.

Suposto filho de Gugu foi des-
mentido por famoso

Vale lembrar que desde que foi 
à imprensa, Ricardo Rocha sempre 
negou ter procurado o pai em vida, 
embora soubesse de quem suposta-
mente é filho. Por outro lado, Rafael 
Ilha, ex-integrante do Polegar, grupo 
criado por Gugu, assegurou ter visto 
o empresário na porta da Promoart, 
empresa do apresentador entre o fim 
dos anos 1980 e começo dos 1990. 
Além disso, Ricardo colocou em dú-
vida a paternidade de João, Marina e 
Sofia.

Já a história de Gugu se confunde 
em boa parte com a de Silvio Santos 
(1930-2024) a partir dos anos 1970 
quando se tornou funcionário do 
homem do Baú. Na década seguin-
te, Gugu se lançou como apresenta-
dor de auditório e chegou a assinar 
contrato com a Globo em agosto de 
1987, recuando da decisão em feve-
reiro de 1988 ao atender um pedido 
de Silvio. Dessa forma, Gugu se tor-
nou o primeiro apresentador a divi-
dir o “Programa Silvio Santos” com o 
titular.
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Semifinalistas do Ruralzão 2024 
serão definidos neste domingo

Moc Vôlei recebe torcida em casa com desafios 
no duelo contra o Itambé Minas

Cruzeiro acerta venda de zagueiro a clube dos Emirados Árabes

Paulinho revela expectativa para 
gramado da Arena MRV

Neste domingo, 15 de setem-
bro, a emoção estará em alta no 
Campeonato Rural de Montes Cla-
ros, com a definição dos semifina-
listas da edição 2024 do torneio. 
Organizado pela Secretaria Muni-
cipal de Esportes e Juventude, o 
campeonato, que teve início em 
16 de junho, trouxe para o campo 
17 clubes nas categorias Aspirante 
e Titular.

Após a primeira rodada das 
quartas de final, os resultados 
mostraram a intensidade e a com-
petitividade do campeonato. Na 
categoria Aspirante, as partidas 
de ida deixaram o cenário ainda 
mais acirrado. Lagoinha venceu 
Samambaia por 2 a 1, enquanto o 
Barcelona de São Pedro conseguiu 
uma vitória fora de casa contra o 
Imperador de Nova Esperança, 

por 3 a 1. O União Santo André 
garantiu uma vitória magra de 1 
a 0 contra o Campos Elíseos, e o 
Santa Rosa venceu o Eduardos por 
2 a 0.

Já na categoria Titular, os jogos 
foram igualmente eletrizantes. Ju-
ventude do Riachinho empatou 
com o Vila Nova em 2 a 2, Pedra 
Preta venceu o Barcelona de São 
Pedro por 1 a 0, Barreiras sofreu 
uma derrota pesada para o Serra 
Verde, por 3 a 1, e o Santa Rosa 
aplicou um impressionante 6 a 1 
sobre o São Pedro.

Para as partidas de volta, que 
serão realizadas em quatro dife-
rentes estádios, os clubes terão 
uma última chance de garantir 
sua vaga nas semifinais. No Está-
dio João Rebello, em Campo do 
Ateneu, o Samambaia enfrentará o 

Lagoinha às 13h30, seguido pelo 
duelo entre Vila Nova e Juventude 
do Riachinho às 15h30, ambos na 
categoria Titular.

No Centro de Treinamento do 
Funorte, o Barcelona de São Pedro 
se reencontrará com o Imperador 
de Nova Esperança às 13h30, en-
quanto o Barcelona de São Pedro 
enfrentará o Pedra Preta às 15h30, 
pela categoria Titular.

No Estádio Municipal Juvêncio 
Augusto Soares, Campos Elíseos 
enfrentará o União Santo André 
às 13h30, e o Serra Verde jogará 
contra Barreiras às 15h30, na cate-
goria Titular.

No Estádio José Maria Melo, 
Santa Rosa enfrentará o Eduardos 
às 13h30 na categoria Aspirante, e, 
para encerrar o dia, o Santa Rosa 
medirá forças com o São Pedro às 

Élid Noronha

Após uma intensa maratona 
de jogos fora de casa e mais de 
quatro mil quilômetros percorri-
dos, o Montes Claros Vôlei Clube 
(MOC) finalmente terá a chance 
de se reencontrar com sua apai-
xonada torcida. O time mineiro 
vai enfrentar o Minas em uma 
aguardada rodada dupla no Gi-
násio Tancredo Neves. As partidas 
estão marcadas para sexta-feira, 
13 de setembro, às 20h40, e sába-
do, 14 de setembro, às 16h.

A entrada para os jogos será 
uma combinação de solidarieda-
de e gratuidade: os torcedores 
deverão levar 1 kg de alimento 
não-perecível e retirar um ingres-
so gratuito através do Cosmo Pay.

A sequência de partidas fora 
de seus domínios ocorreu devi-
do à montagem do novo piso no 
ginásio. O central Melqui Vieira 
destaca a importância do confron-

to e a responsabilidade de jogar 
diante da torcida local. “Vai ser 
um grande jogo. Conhecemos o 
Minas, que é uma equipe de Su-
perliga A. Esperamos uma batalha 
em quadra para tentar nos recu-
perar dos nossos últimos resul-
tados. Com a ajuda da torcida, 
temos certeza que faremos um 
grande jogo”, afirmou Vieira.

O técnico cubano Gilber-
to Herrera também expressou 
suas expectativas para o jogo. 
“A principal correção está em 
estabelecer um sistema de jogo, 
com os jogadores que começam 
e que vão ganhando experiência 
em uma forma de jogo tradicio-
nal para uma equipe de voleibol 
de primeiro nível”, comentou 
Herrera. Ele também fez um 
convite especial à comunidade 
local: “A principal vantagem que 
temos é que estamos em casa e 
pedimos a todos os moradores 
daqui que possam vir e nos aju-

dar a lutar bem.”
A solidariedade é uma marca 

registrada do MOC. Nesta tem-
porada, os alimentos arrecada-
dos serão destinados à Legião 
da Boa Vontade (LBV ) em Mon-
tes Claros, que oferece apoio a 
crianças, adolescentes e famí-
lias em situação de risco social. 
Além da entrada solidária, o 
clube oferece acesso gratui-
to para estudantes de escolas 
públicas uniformizados com 
pais ou responsáveis, menores 
de 14 anos acompanhados dos 
pais ou responsáveis e servi-
dores públicos municipais, 
mediante apresentação do úl-
timo contracheque.

Com a expectativa de um 
grande público e o desejo de 
um desempenho positivo, o 
MOC promete um fim de sema-
na emocionante no Caldeirão, 
contando com o apoio incondi-
cional de sua torcida.

O Cruzeiro definiu, no iní-
cio desta semana, o futuro do 
zagueiro Ruan Santos. A dire-
toria celeste acertou a venda do 
jovem de 20 anos ao Al Bataeh, 
dos Emirados Árabes Unidos. 
O acordo deve ser oficializado 
pelo clube mineiro nos pró-
ximos dias. A Raposa tinha o 
interesse de vender o atleta e 
manter um percentual dos di-
reitos econômicos para eventu-
al negociação futura. E esse foi 
o modelo de negócio acordado 
entre as partes. 

O Al Bataeh adquiriu 70% 

dos direitos econômicos de 
Ruan por um valor mantido em 
sigilo. Por sua vez, o Cruzeiro 
manteve os outros 30% do ‘pas-
se’.  Ruan Santos tinha contrato 
com o Cruzeiro até dezembro 
de 2026.

Empréstimo frustrado ao 
Vila Nova-GO

Sem espaço no Cruzeiro no 
início desta temporada, Ruan 
foi emprestado ao Vila até o 
fim da Série B do Campeonato 
Brasileiro de 2024. No entanto, 
perdeu prestígio no time e fi-
cou afastado.  A motivação tem 

relação com a goleada sofrida 
para o Paysandu no jogo de ida 
da final da Copa Verde, em 22 
de maio. Os goianos perderam 
por 6 a 0, em Belém.  

Ruan Santos teve bons mo-
mentos pela equipe goiana. O 
jovem foi titular em 13 ocasi-
ões, sendo substituído em ape-
nas duas partidas.   O encerra-
mento do empréstimo de Ruan 
Santos ao Vila Nova-GO foi pu-
blicado no Boletim Informativo 
Diário (BID), da Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF), em 
2 de setembro. Essa data tam-

bém marcou o fechamento da 
janela de transferências. 

Ruan Santos pelo Cruzeiro
Ruan Santos tem apenas 

uma partida como profissional. 
Em outubro de 2022, o zaguei-
ro entrou no segundo tempo 
da goleada celeste sobre o No-
vorizontino por 4 a 1, pela Série 
B do Campeonato Brasileiro.   
Depois disso, o jogador foi re-
lacionado em algumas partidas 
e retornou à base: fez 30 jogos 
no Sub-20 em 2023 e marcou 
três gols.

(No Ataque)

O Atlético voltará à Arena MRV 
nesta quinta-feira (12/9), às 21h45, 
para enfrentar o São Paulo, pela volta 
das quartas de final da Copa do Bra-
sil. Esse será o primeiro jogo do clube 
no estádio após 23 dias com um tra-
tamento intensivo para a melhora do 
gramado. Durante a pausa do futebol 
brasileiro para a Data Fifa, membros 
da comissão técnica do Atlético che-
garam a visitar o estádio para definir 
se o local seria mesmo o palco do 
embate contra o São Paulo. Estive-
ram presentes Victor Bagy (diretor de 
futebol), Pedro Moreira (gerente de 

futebol) e Lucas Gonçalves (auxiliar-
-técnico).

Um dos destaques da equipe, o 
atacante Paulinho revelou que não 
recebeu um feedback da diretoria so-
bre a condição do gramado, mas tem 
expectativa positiva diante do prazo 
para o tratamento.  “Eu, particular-
mente, não recebi nenhum feedback, 
mas acredito que a Arena teve tempo 
necessário para recuperar o gramado. 
Independente disso também, o jogo 
já é amanhã e todos sabemos que 
será na Arena, então independente 
das condições do gramado vamos ter 

que chegar e fazer acontecer e com 
que nos classifique para a próxima 
fase da Copa do Brasil”, afirmou, em 
entrevista coletiva nesta quarta-feira.

Apesar disso, os jogadores do 
Galo já haviam conversado com a di-
retoria antes do último jogo na Arena 
MRV. “Não podemos continuar com 
o gramado da forma como está, pre-
cisamos melhorar. Tive uma conversa 
com todos os jogadores, prévia ao 
jogo da Libertadores. Expliquei a si-
tuação do gramado, disse que eu era 
o responsável, que estamos está cui-
dando, que não tinha nenhuma ne-

gligência da nossa parte, que estamos 
utilizando todos os recursos. Gasta-
mos na Arena, com a adubagem, com 
o material, talvez o que a gente gaste 
em todos os campos do CT”, revelou 
Bruno Muzzi, CEO do clube, em en-
trevista à Rádio 98.

O gramado da Arena MRV
Nas últimas semanas, o Atléti-

co promoveu processos de corte, 
adubação, descompactação, uso de 
iluminação artificial e controle de 
umidade no gramado da Arena MRV. 
Houve também nivelamento do piso 
por meio de duas ferramentas: rolos 

compressores e “top dressing”.
Leia também: Veja estado do gra-

mado da Arena MRV na véspera de 
Atlético x São Paulo

O clube, inclusive, disputou o 
jogo contra o Fluminense, em 24 de 
agosto, no Mineirão, para dar um pra-
zo maior de recuperação no campo 
de seu estádio.  Diante de sua torcida, 
agora na Arena MRV, o Atlético defen-
de a vantagem adquirida com a vitó-
ria por 1 a 0 sobre o São Paulo na ida. 
Um empate basta para o alvinegro ga-
rantir a classificação à semifinal. Com 
15 gols em 44 jogos, Paulinho será 

titular ao lado de Hulk no ataque.
(No Ataque)

EM BUSCA DA GLÓRIA

SEM FEEDBACK DO ATLÉTICO

15h30 na categoria Titular.
Caso haja empate nos resulta-

dos das partidas de volta, a deci-

são será feita através de cobran-
ças de pênaltis. Prepare-se para 
um domingo repleto de emoções 

e grandes jogadas, que prome-
tem definir os melhores clubes 
da competição!

Após a primeira rodada das 
quartas de final, os resultados 
mostraram a intensidade 
e a competitividade do 
campeonato

Cruzeiro acertou a venda de Ruan Santos a um clube dos Emirados Árabes Unidos; Raposa manteve percentual dos 
direitos econômicos do zagueiro

Atacante do Galo disse que não conversou com 
diretoria do clube sobre o assunto antes do 
confronto com o São Paulo, pela Copa do Brasil
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VEM CHEGANDO 
A GRANDE FESTA DO 

DIA 28

Social

NA BADALADA “FÉIJOADA DO THEO” a camiseta foi na 
cor bordô e mantendo a tradição na “Noite do Glamour” 
dia 28 a partir das 20 horas será PRETA com as estrelas 
simbolizando os 59 anos de jornalismo. Aliás peço a todos, 
inclusive os homens para irem de calça preta. Como será 
em ritmo de discoteca com iluminação especial do GRUPO 
VISION, leia-se o sócio Matheus Tolentino que é campeão 
neste setor, o salão do MIRANTE EVENTOS vai ficar mo-
numental. Vejam nestas fotos os amigos que voltarão a me 
homenagear dia 28.

MULHER DE MUITA FIBRA ALÉM DE BELA, GISLAINE 
LOPES PINHEIRO (foto) estará comando a partir de hoje, 
pois é Presidente da ACI a famosa e importante FENICS 
que será realizada pela 29° vez. Será aberta logo mais e se 
estenderá até domingo. Vamos lá

VEJAM QUE BELEZA VAI FICAR a famosa Praça dos Jato-
bás que será transformada num espaço cultural. Isso mes-
mo, pois Moc não pode parar.

GOSTO DE VER LEANDRO E MAXILENE sempre viajando 
e curtindo belas cidades como Athenas (foto) na Grécia.

ESTÁ MENINA (para mim sempre será a menina que como 
uma boneca fazia parte do desfiles do histórico “Theo’s 
House”) depois nos seus 15 anos foi um dos “Brotos do ano”, 
arrasando sempre com sua famosa beleza, também foi 
“Glamour-Girl” no AC, “Musa do verso “ no Max Mim etc. 
Hoje casada com o médico Franco Simões, possuem três 
adolescentes e continua como estão vendo nesta recente 
foto bela como nunca.

NO AMPLO SALÃO DO “ MIRANTE EVENTOS” teremos 
dos dois lados grandes mesas de banquetes com um car-
dápio super-variado, finíssimo e farto. É claro que terá o 
jantar e sobremesa. Tudo muito farto com a long neck jor-
rando geladíssima, os famosos bares de Halan Borges que é 
considerado o mais top para os elegantes eventos, famoso 
“Café de Lu” etc

NA ÚLTIMA “FEIJOADA DO THEO”, Victor com sua banda 
“Two Night Do Samba” deixando todos enlouquecidos. Dia 
28 essa banda voltará a agitar na grande festa junto com 
outra banda famosa que é o “Baile do Pacco” e nos interva-
los o DJ Yan Rodrigues, que também dará show numa sele-
ção das músicas dos anos dourados. Tudo sendo preparado 
com mil detalhes.

VEJAM MINHA AMIGA Durce Miranda que virá de Beagá 
e estará num grande grupo com Pavilo e sua mãe Inês Sá 
Miranda dia 28 no ‘Mirante Eventos”

A SEMPRE BELA ANA ELISA MARCONDES com Parrela 
sendo fotografados por este jornalista.

PESQUISA OFICIAL

EM RECENTE PESQUISA REGISTRADA no TRE-MG o vice pre-
feito e engenheiro Guilherme Guimarães está com 58,6% dos 
votos e se as eleições fossem hoje ela ganharia disparado no pri-
meiro turno, pois a pontuação dos outros candidatos está muito 
baixa em relação a dele. Mesmo assim muitos candidatos apostam 
que haverá segundo turno. Vamos aguardar pois outubro vem 
chegando.

DISPUTA ACIRRADA

ENQUANTO ISSO NOS ESTADOS UNIDOS, o vento com maior 
potencial para mudar votos até a eleição, o debate ao vivo às 22h 
de ontem entre Kamala Harris e Donald Trump é visto como o 
mais importante em décadas nos EUA. Em junho, o primeiro em-
bate televisivo da disputa deste ano deflagrou o fim da carreira 
política do presidente Joe Biden.

E EM SÃO PAULO

A DISPUTA PELO VOTO EVANGÉLICO é um dos aspectos mais 
perigosos das eleições brasileiras recentes, especialmente agora, 
quando ele pode decidir o resultado na Prefeitura de São Paulo. 
O atual prefeito, Ricardo Nunes, e o dissidente bolsonarista Pablo 
Marçal estão empatados no eleitorado evangélico, e Marçal já pas-
sou a dianteira entre os eleitores de Bolsonaro, que oficialmente 
apoia Nunes.

A FESTA CHEGANDO

DEUS ESTÁ ME DANDO A GRAÇA de poder comemorar 59 
anos de jornalismo o que é realmente uma vida-Nestas várias dé-
cadas jamais deixei de escrever diariamente aqui em Moc e por 
muitos anos em Belo Horizonte. Por isso mesmo a presença de 
todos no dia 28 no “MIRANTE EVENTOS” será para mim motivo 
de muita alegria. Vamos todos comemorar com grandes bandas 
e DJ as músicas que marcaram os anos 60, 70, 80, 90 e as atuais. 
Já podem reservarem suas camisetas na “Ada Trend”, “Sapazzio”, 
“Cynthia Maison” e outras que estarei confirmando logo quando 
forem lançadas.

MINEIRA É MINISTRA

O PRESIDENTE LUIZ INÁCIO LULA da Silva escolheu ontem a 
deputada estadual Macaé Evaristo, do PT de Minas Gerais, para 
assumir o Ministério dos Direitos Humanos no lugar de Silvio Al-
meida, demitido na última sexta-feira após ser alvo de denúncias 
de assédio sexual. Em sua primeira declaração após a decisão, 
Macaé defendeu o sigilo na apuração d ocaso para proteger os 
direitos de mulheres que denunciaram a violência, bem como 
a “ampla defesa” de Almeida. Foi uma no cravo e outra na ferra-
dura.

O MUITO QUERIDO E DINÂMICO prefeito da 
nossa querida Janaúba José Aparecido teve como sabem um pro-
blema de saúde, mas graças a Deus já está passando bem. Tudo 
isso é o stress das campanhas eleitorais.

OS DINÂMICOS IRMÃOS SÉRGIO E ROGÉ-
RIO Athayde, leia-se Gêmeos Produções que promoveram o 
maior mega/evento já visto na região que é a BAIANEIRA, já estão 
preparando o monumental e tradicional REVELLION CELEBRA-
TION e estarão lançando as vendas dos convites brevemente.

AS DEZESSEIS HORAS DO PRÓXIMO dia 21 
teremos o casamento de Nathalia Medrado Tolentino com Rodri-
go Pores Pereira na Capela do Colégio Imaculada. A mãe da noiva 
Cynthia Medrado viverá sua maior emoção.

AFIVELANDO AS MALAS PARA UM GIRO por 
Londres, República Tcheca, Áustria e Hungria, Luciana Malveira, 
Geane Cruz, Sonia Alencar, Ariadna Muniz, Lilian Fernandes e 
Adriana Athayde.

APLAUSOS E MAIS APLAUSOS para os médicos 
Tadeu Lage e Beth Mendonça pelos 45 anos de casamento. Que 
Deus continue abençoando esta união.

VOU TERMINAR HOJE COM ESTE PENSA-
MENTO POSITIVO: O IMPORTANTE DA VIDA 
É: Ser amigo, Ser Família, Ser amado, Ser da paz, Ser gentil, Ser 
honesto, Ser humilde, Ser feliz.

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


